

GAUME SWEET GAUME • *Espéranto*

« Cette langue est un miracle ! »

Gaby Siméon, président de « Gaume Espéranto », considère cette interlangue comme un véritable miracle. Des cours sont donnés à Saint-Mard.

◆ Gaby Siméon, depuis quand existe « Gaume Espéranto », une ABSL qui dispense des cours de cette « langue » à Saint-Mard ?

◆ Depuis deux ans. Au départ, Jean Martin avait déjà créé un embryon de groupe d'Espéranto. Puisque j'étais pensionné, j'ai relancé le projet. J'ai l'habitude de donner cours car j'ai été prof d'électronique pendant 30, 35 ans.

◆ Pourquoi cet intérêt pour l'Espéranto ?

◆ En humanités, j'ai toujours été buse en langues et j'ai toujours rêvé d'apprendre une langue facile.

Quand j'ai découvert l'Espéranto il y a 20 ans, j'ai voulu l'apprendre parce que c'est une langue logique, sans exception,



Gaby Siméon : « L'Espéranto pousse à réfléchir. »

AL 221071

une langue simple mais pas simpliste, elle est très complète et structurée.

Et puis, il y a aussi le côté internationaliste, la facilité de contact avec des personnes du monde entier.

Logique et phonétique

◆ Pourquoi défendre l'Espéranto ?

◆ Politiquement, il y a des réticences à reconnaître l'Espéranto comme langue officielle.

Pourtant je ne vois pas pourquoi on choisit l'anglais comme langue internationale alors que c'est une des langues les plus difficiles. Cela pose un problème de discrimination entre les anglophones pour qui c'est la langue maternelle et le reste du monde.

L'Espéranto puise ses origines dans les langues indo-européennes les plus courantes. Sans aucune base, un francophone comprend 92 % de l'Espéranto et un Russe 53 %.

Comme Descartes l'avait amorcé, une langue internationale doit avoir un vocabulaire naturel et une structure artificielle. En ce sens, l'Espéranto est un miracle.

Je le répète, l'Espéranto est une langue très logique, phonétique, donc pas de fautes d'orthographe, etc.

L'Espéranto pousse à réfléchir. C'est un peu comme le latin sauf que ce n'est pas compliqué ! Si vous connaissez l'Espéranto, cela vous aide pour l'apprentissage des autres langues, comme cela vous aide en math !

◆ Entre Espérantistes,

vous avez beaucoup de contacts ?

◆ Oui, l'Espéranto crée des liens d'amitié à travers le monde. On peut voyager partout grâce à nos correspondants. J'ai déjà accueilli des Roumains, des Slovaques, ... Une amie vient d'aller au Japon chez des Espérantistes.

◆ Le nombre d'Espérantistes est-il en progression ?

◆ Il progresse fort en Afrique et au Brésil, il stagne un peu en Europe. En Belgique, 1 500 personnes paient leur cotisation, mais certains parlent l'Espéranto sans payer de cotisation.

100 000 personnes parlent l'Espéranto en Chine, par exemple.

◆ Comment se déroulent vos cours ?

◆ Ce sont des cours d'initiation, une fois par semaine, le mardi, à Saint-Mard, à la Maison Camille Barthelemy.

Le premier cours a lieu le mardi 28 octobre, de 18 h 30 à 19 h 30.

Propos recueillis
par Anne LEMAIRE

© Renseignements sur les cours d'Espéranto : 063/57 12 04.

Une exposition à Virton

Si vous voulez en savoir plus sur cette « interlangue », Gaume Espéranto et l'association pour l'Espéranto proposent une exposition à l'ancienne chapelle de l'esplanade de l'avenue Bouvier à Virton. Elle est accessible jusqu'au 26 octobre, de 10 à 12 h et de 14 à 18 h.

Vous pourrez y découvrir des revues, des livres, des articles, des timbres, des BD, etc. sur le thème de l'Espéranto. Selon la Fédération belge de l'Espéranto, « l'Espéranto est une langue-pont, utilisée par des interlocuteurs de langues maternelles différentes qui veulent communiquer sur un pied d'égalité. » Les Espérantistes pointent du doigt les langues des grands pays qui s'incrument dans notre vie courante. On pense tout de suite à l'Anglais. Des petites communautés linguistiques s'habituent presque naturellement à une subordination de leur langue et de leur culture.

L'Espéranto est une langue neutre sans liens avec une nation privilégiée.

Il faut savoir que Shakespeare, Simenon, Amélie Nothomb ont été traduits en Espéranto, de même que Tintin, Astérix et autres BD.

Lors du vernissage de l'expo, la présidente nationale de l'association pour l'Espéranto et le président francophone, Marcel Delforge ont venté les mérites de cette langue. On a eu droit aussi à un petit spectacle de marionnettes.

Sachez enfin que si un million de signatures sont récoltées à travers l'Europe en faveur de l'Espéranto, la commission européenne devra rédiger une proposition de loi européenne.

A. Le.

Renseignements : 063/44 01 59.